
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia Romagna 

 

VERBALE DEL 24 OTTOBRE 2022 

Il giorno 24 ottobre 2022 alle ore 20.45 si è riunito il Consiglio Direttivo CAI Emilia Romagna in 

videoconferenza per discutere il seguente ODG: 

1) Comunicazioni Presidente 
2) Approvazione verbale precedente 
3) Progetto GR per PFD 
4) Commissione medica interregionale area TER-statuto 
5) Delega/mandato al tesoriere GR 
6) Aggiornamenti ADR Bologna 
7) Aggiornamento per AD di dicembre 
8) Varie ed eventuali 
 

Sono collegati: il presidente GR Massimo Bizzarri, la segretaria Giovanna Barbieri e i consiglieri, Andrea 
Monti, Francesco Casanova, Davide Bonzi, Aldo Cantoni e Martino Filippi. È inoltre collegato il past 
president Vinicio Ruggeri. 
Prima di procedere all’esame dei vari punti all’ODG viene nominata Giovanna Barbieri come segretaria 
verbalizzante. 
 
Assume la presidenza della riunione, ai sensi dello Statuto, il Presidente Regionale 
 
1- Il presidente informa il GR dei ringraziamenti ricevuti nei confronti del CAI da parte del generale 

Fabrizio Mari, comandante dei Carabinieri Forestali della Regione Emilia Romagna, per la grande 
collaborazione offerta dalle sezioni nella co-organizzazione delle escursioni “I cammini”, organizzate 
nelle riserve statali regionali in occasione della ricorrenza dei 200 anni della nascita del CFS. 
Informa inoltre che ha ripreso i contatti con Gabriella Meo, rappresentante nel consiglio PNATE per le 
associazioni ambientaliste e che provvederà a fissare con lei e il CDR un incontro in videoconferenza 
per una sempre maggiore e più proficua sinergia. 
Rispetto alla questione del Corno alle Scale ricorda che il 9 novembre si terrà un’udienza in cui il  TAR 
deciderà se considera pronta la causa per la decisione o se vi è necessità di qualche altro 
approfondimento, sulla base della perizia redatta dal consulente (il direttore del Dipartimento di 
ingegneria dell’Università di Ferrara). 
E’ deceduto il papà di Lorella Franceschini e pertanto è stato inviato un telegramma di condoglianze. 
Il CAI è stato contattato dal servizio parchi della regione per cercare di riprendere il discorso sull’AVP, 
progetto . A breve dovrebbe essere fissata una videoconferenza, unitamente anche al GR Toscana. 
Il 16 ottobre vi è stato il congresso del Cisasater a Lucca, con il rinnovo delle cariche, che provvederemo 
a ratificare nel prosieguo del CDR. 

 
2- Il verbale viene approvato 

 
3- Il CDR riprende le proposte esaminate nella scorsa seduta ed incarica il presidente di contattare Maria 

Teresa Castaldi per le lezioni dedicate alla formazione 
 



4- Vista la disponibilità di 3 nominativi di medici toscani ad entrare a far parte della commissione medica 
interregionale TER, il CDR da mandato al PR di iniziare formali contatti con il GR per la stesura di una 
bozza di un documento/proposta di funzionamento della commissione stessa. 
 

5- L’argomento verrà ripreso in occasione del prossimo CDR 
 
6- La segretaria informa di essere continuamente in contatto con gli incaricati della sezione di Bologna 

per l’organizzazione dell’ADR del 12 novembre e di non aver riscontrato problemi organizzativi o 
logistici. 

 

7- Il PR conferma che, dopo tanti incontri e comunicazioni varie sulla data della prevista AD per l’elezione 

dei due VPG vacanti,  a breve arriverà  convocazione ai delegati per AD di dicembre. Il ns GR, sentito 

anche il GR Toscana, sta programmando l’invito formale ai candidati per la presentazione dei propri 

programmi. 

 
8- Il presidente ricorda che il 20 novembre si terrà la “Giornata nazionale del Sentiero CAI” per la quale 

provvederà a contattare le sezioni per sapere quali di esse hanno in programma escursioni su un tratto 
del SICAI in modo da poter trasmettere locandine e programmi a Giacomo Benedetti, consigliere 
centrale referente per l’iniziativa. 

 
Il consigliere Filippi illustra il caso di un procedimento penale avanti  al Giudice di Pace proposto da uno 
dei proprietari privati dell’Isola di Tavolara (Sardegna) che ha accusato escursionisti ed alpinisti del 
reato di occupazione di terreno privato, negando il diritto di pubblico accesso. La situazione potrebbe 
avere una grande ripercussione nell’abito CAI e chiede di poter dare, per quanto possibile, il proprio 
apporto, avendo tra l’altro già avuto contatti con la collega che difende la GAE coinvolta. Il CDR delega il 
consigliere a prendere contatti con la neonata segreteria ambiente per valutare la questione per un 
possibile coinvolgimento della  sede centrale, in quanto la questione sarda potrà avere ripercussioni in 
altri contesti che coinvolgono il CAI. 

 
Il CDR ratifica la composizione della CISASATER come emersa dal congresso di Lucca del 16 ottobre: 
Cappelli Mauro  
Ferrari Cinzia 
Hayward David Andrew 
Fontanili Marek 
Cardella Carlo 
Garelli Luca 
Giananti Massimo 

 
Si collega Marco Cassola, presidente della commissione sentieri, per illustrare una questione posta 
dalla Regione Emilia Romagna per un possibile inserimento, nella cartografia regionale, della dizione 
“CAI” per tutti i sentieri, censiti nella Base Dati regionale, che corrispondano ai criteri di numerazione 
CAI, indipendentemente dal fatto che essi siano o meno effettivamente gestiti dall’una o dall’altra 
Sezione CAI. Visto la questione implica aspetti legati a possibili questioni di responsabilità, il presidente 
assume l’incarico di sentire sulla questione direttamente Geri Alessandro ed eventualmente la SOSEC 
nazionale. 

   
Si collega Antonella Lizzani, ex vicepresidente del GR, che si è sempre occupata dei bandi L.12 ed alla 
quale il CDR ha chiesto collaborazione per le proprie competenze anche se formalmente non ne fa più 
parte. 
Viene illustrata la modalità operativa della gestione dei fondi ricevuti dalla regione, in riscontro anche 
alla partecipazione autonoma al bando 2022 presentata dalla sezione di Bologna. Lizzani conferma che 
il CDR, ed in particolare Carlo Ferrari, ex consigliere ha creato i criteri di suddivisione del denaro 
proveniente dalla L.12, sulla base del mandato ricevuto dalle ARD. Il presidente sottolinea come questa 
adesione abbia, di fatto, modificato quanto sino  ad ora gestito dal GR sul tema L.12 e ciò dovrà essere 



posto all’attenzione della prossima ARD, come anticipato nella mail inviata ai consiglieri e che verrà 
spedita a tutte le sezioni. Dopo ampia discussione, il consigliere Filippi, pur nulla obiettando sul testo 
della lettera da inviare alle sezioni,  esprime la sua contrarietà su come sono stati distribuiti i fondi 
ricevuti e poi inviati alle sezioni, ritenendo non conforme l’imputazione tra quanto richiesto e concesso 
dalla regione ed invece il criterio adottato, poiché le pezze giustificative sono inferiori alle attività 
preventivate. Sia il PR che gli altri consiglieri, riferiscono che la scelta di inviare un numero di 
documenti giustificativi delle spese sostenute è stato concordato da tempo con il servizio competente 
della  regione per facilitare ad entrambi un lavoro di pura contabilità, ma le somme erogate in ogni caso 
sono relative a quanto disposto nell’art. 3 lettera a), della L.12. Filippi rimane, nonostante le 
delucidazioni fornite, del proprio parere. Casanova in ogni caso indica che la scelta spetterà, fatte le 
debite precisazioni ai delegati in ARD. 

 
 

La seduta è tolta alle ore 23.00 
 

 
 

 


